

Sehr geehrter Herr Landrat Weber,

die Fraktion DIE LINKE. im Kreistag Aurich bittet Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnungspunkt der Sitzung des Kreistages am 20.12.2012 zusetzen:

**Beschlussvorschlag:**

**1. Der Kreistag Aurich tritt dem Bündnis „Vermögenssteuer jetzt!“ bei.**

**2. Der Landrat des Landkreises Aurich, Herr Weber, wird aufgefordert sich entsprechend gegenüber der Landes- und Bundesregierung für die Einführung einer Vermögenssteuer einzusetzen.**

**Begründung:**

Seit 1997 gibt es in Deutschland keine Besteuerung von großen Vermögen mehr. Privater Reichtum und Öffentliche Armut bedingen einander jedoch.

Ein Gemeinwesen hat dafür Sorge zu tragen, dass durch die eigenen Mittel alle relevanten Aufgaben erledigt werden können. In den letzten Jahren ist bundesweit ein Trend in Richtung Großspenden durch Privatpersonen und Stiftungen auszumachen. Ursache hierfür ist die massive Zunahme des privaten Reichtums in den Händen weniger. Durch die Steuersenkungspolitik der vergangenen Bundesregierungen hat sich gleichzeitig die Finanzsituation der Öffentlichen Haushalte dramatisch verschlechtert.

Dies führt nicht nur zu gravierenden Ungerechtigkeiten, sondern auch zu Einnahmeverlusten der Länder in Milliardenhöhe. Gerade in Zeiten steigender öffentlicher Verschuldung ist eine Wiedereinführung der Vermögenssteuer dringend geboten.

Der Landkreis Aurich ist schon seit Jahren mit großen finanziellen Problemen und steigenden Anforderungen (z.B. bei der Finanzierung der Ubbo-Emnius-Klinik) konfrontiert. Die angespannte Haushaltslage engt die Gestaltungsspielräume des Landkreises Aurich erheblich ein. Er hat daher ein erhebliches Interesse an der Wiedereinführung einer Vermögenssteuer.

Die Einführung einer Vermögenssteuer in Höhe von 1 % für Vermögen oberhalb einer Freigrenze eines Freibetrages von 500.000 Euro etwa 20 Milliarden Euro im Jahr einbringen. Dazu hat sich ein breites Bündnis gegründet: Von Heiner Geißler über Andrea Nahles bis Sven Giegold wird die Initiative „Vermögenssteuer jetzt“ parteiübergreifend unterstützt. Mehrere Kommunal-Parlamente sprechen sich für Einführung einer Vermögenssteuer aus und sind dem Bündnis bereits beigetreten.

Der Kreistag des Landkreises Aurich unterstützt nachdrücklich die Initiative „Vermögenssteuer jetzt“. Er verbindet dies mit der Erwartung, dass durch daraus resultierende erhöhte Schlüsselzuweisungen ein Beitrag zur Verbesserung der angespannten finanziellen Situation des Landkreises Aurich geleistet wird.

Der Kreistag bittet den Landrat, sich im Rahmen seiner Möglichkeiten in entsprechender Weise einzusetzen.

**Mit freundlichen Grüßen**



**Blanka Seelgen**  
für die LINKSfraktion im Kreistag Aurich